

Chaos de Montselgues

Pour commencer, prendre la route qui sort du village au nord, direction Teste Rouge et Pradon.

Une centaine de mètres plus loin, bifurquer à droite sur un chemin caillouteux qui mène à la Borie à 2 km. Monter d'abord 90m de dénivelé positif, puis autant de descente, les deux versants révélant leurs différences. La première partie ne présente pas de chaos mais, au contraire, un paysage tranquille, végétal, aux formes douces et un versant modérément incliné. Des constructions de pierres témoignent d'aménagements anciens : les blocs et les murs le long du chemin, la croix, le pontet, la calade, le dallage du chemin en granits gris, rose, jaune...

Sur la route qui mène à La Borie, prendre à gauche et monter pendant 100 m environ puis passer le lacet de la route, en laissant le hangar à votre gauche.

20 m après, le sentier quitte la route et passe entre les 2 maisons sur votre droite pour grimper au milieu des rochers jusqu'au Petit Paris, perché au sommet.

Traverser le hameau. À la sortie du Petit Paris, un banc taillé dans la pierre sur la droite invite à une pause. La balade continue en suivant le chemin encadré par les alignements de blocs. Un kilomètre plus loin, à droite, admirer l'un des plus beaux chaos granitiques de la région. Un patrimoine naturel rencontré plus communément en Auvergne ou en Bretagne, sans parler des nombreuses régions du monde où affleure le vieux socle, sur tous les continents.

500 m après le chaos, passer par le hameau des Cayres, un toponyme qui pourrait signifier angle ou lieu retiré.

Poursuivre après la ferme et prendre la route (balisage jaune) qui part à votre gauche, la suivre jusqu'au bout de la descente puis prendre la piste carrossable en direction de la crête.

Le retour vers le village chemine sur la crête d'une des ondulations du plateau de Montselgues qui s'appelle d'abord Pierre Plantée, puis Serre de Teste Rouge. Un serre désigne, selon les endroits, une montagne allongée, une hauteur aux formes douces ou arrondies.

Sur la route, au niveau du col, parcourir quelques mètres sur votre droite avant de prendre la piste à gauche. Continuer sur le chemin () pendant 2,5 km et ne pas hésiter à s'arrêter au poste d'observation nouvellement aménagé par le parc naturel régional des Monts d'Ardèche.

Au croisement des routes, prendre à gauche, et revenir vers le village de Montselgues.

Infos pratiques

Départ	Montselgues
Durée	04h00
Distance	10,6 km
Dénivelé	240 D- / 241 D+
Altitude	1142 m
Balisage	Oui